

UNION MONETAIRE
OUEST AFRICAINE

UNION ECONOMIQUE ET MONETAIRE
OUEST AFRICAINE

COMMUNIQUE DE PRESSE
DE LA REUNION EXTRAORDINAIRE
DU CONSEIL DES MINISTRES

Abidjan, le 23 avril 2008

Le Conseil des Ministres de l'Union s'est réuni en session extraordinaire, le mercredi 23 avril 2008, dans les locaux de l'Agence Principale de la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) à Abidjan, en République de Côte d'Ivoire, sous la Présidence de Monsieur Charles Koffi DIBY, Ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, son Président en exercice.

Ont également pris part à ces travaux :

- Monsieur Soumaïla CISSE, Président de la Commission de l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine (UEMOA) ;
- Monsieur Philippe-Henri DACOURY-TABLEY, Gouverneur de la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) ;
- Monsieur Abdoulaye BIO TCHANE, Président de la Banque Ouest Africaine de Développement (BOAD) ;
- Monsieur Martin N. GBEDEY, Président du Conseil Régional de l'Epargne Publique et des Marchés Financiers (CREPMF).

La session a été consacrée à l'examen de la situation de l'inflation dans les Etats membres de l'Union et des mesures pour faire face à la hausse des prix.

Les Ministres ont relevé que cette hausse des prix est principalement due au renchérissement des produits alimentaires de grande consommation (riz, blé, huile, lait, etc.) et des produits pétroliers sur les marchés internationaux. Cette situation a été aggravée, sur le plan interne, par l'insuffisance de la production de céréales sèches au cours de la campagne agricole 2007-2008.

Le Conseil s'est préoccupé des répercussions de l'accélération de l'inflation sur la situation socio-économique de l'Union. Il a noté que cette évolution, qui comporte des risques pour la stabilité macroéconomique et les conditions de vie des populations, nécessite la mise en œuvre de mesures appropriées.

Les Ministres ont eu de larges échanges sur les mesures d'urgence prises par les Etats membres dans ce cadre. En vue de consolider les efforts engagés au niveau national, ils ont convenu de coordonner les actions futures au plan communautaire.

Face à l'ampleur de la situation, le Conseil a pris les dispositions pour dégager des ressources internes devant permettre le financement de besoins d'urgence et de projets agricoles à moyen terme pour un montant global de 340 milliards de francs CFA.

Le Conseil lance un appel aux partenaires au développement pour un soutien complémentaire aux efforts internes des Etats, à hauteur de 60 milliards de francs CFA.

Le Conseil, eu égard aux importantes potentialités agropastorales de la zone, a instruit les Institutions de l'Union de poursuivre l'approfondissement des réflexions pour la mise en œuvre effective des politiques et programmes communautaires dans le domaine de l'agriculture.

Le Conseil recommande aux Etats membres l'accroissement des allocations budgétaires consacrées à l'agriculture. Il exhorte, en outre, l'ensemble des Etats membres à poursuivre et à renforcer les campagnes de communication à l'endroit des populations, pour leur expliquer les causes des tensions inflationnistes actuelles et les sensibiliser sur l'importance des mesures prises au sein de l'Union, en vue d'atténuer les effets sur le niveau de vie des ménages et les actions futures envisagées pour endiguer ce phénomène.

Les Ministres, très sensibles à l'accueil chaleureux et fraternel qui leur a été réservé durant leur séjour, expriment à son Excellence, Monsieur Laurent GBAGBO, Président de la République de Côte d'Ivoire, au Gouvernement ainsi qu'au Peuple ivoiriens, leur profonde gratitude.

Fait à Abidjan, le 23 avril 2008

Le Président du Conseil de l'Union



Charles Koffi Dieye